

Die Vorsitzende, Bürgermeisterin Elke Kahr, eröffnet um 13.12 Uhr die ordentliche öffentliche Sitzung des Gemeinderates der Landeshauptstadt Graz. Sie stellt fest, dass der Gemeinderat ordnungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist.

Bürgermeisterin **Kahr**:

Geschätzte Kolleginnen und Kollegen, ich darf Sie bitten, Ihre Plätze einzunehmen.

Liebe Kolleginnen und Kollegen der Stadtregierung, liebe Gemeinderäte und Gemeinderätinnen, geschätzte Zuseher:innen im Livestream. Ich darf Sie recht herzlich zu unserer ordentlichen Gemeinderatssitzung begrüßen und willkommen heißen. Die Tagesordnung ist wie immer ordnungsgemäß und rechtzeitig ausgesandt worden und wir sind somit beschlussfähig.

5 Nachruf: Walter Wolf

Bgm.ⁱⁿ **Kahr**:

Wir trauern um Herrn Dr.iur. Walter Wolf, Präsident des Oberlandesgerichtes Graz i.R. und Bürger der Stadt Graz, der am 7. Februar 2023 mit 98 Jahren verstorben ist.

Walter Wolf wurde am 9. September 1924 in der steirischen Grenzstadt Mureck geboren. Nach dem Besuch der Volks- und Mittelschule absolvierte er im Jahr 1943 die Matura an der Lehrerbildungsanstalt Graz. Nachdem er zur Deutschen Wehrmacht einberufen worden war, kehrte er 1945 schwer verwundet in die steirische Landeshauptstadt zurück.

Nach Abschluss des Studiums der Rechtswissenschaften an der Karl-Franzens-Universität Graz trat Dr. Walter Wolf 1949 in den Gerichtsdienst ein. Er wurde am 1. August 1952 zum Richter ernannt und bewährte sich als Untersuchungsrichter in

komplizierten Straffällen. Am 1. Jänner 1969 erfolgte seine Ernennung zum Vizepräsidenten des Landesstrafgerichtes in Graz. Am 1. Jänner 1978 wurde er Präsident des Landesgerichtes und erfüllte die in ihn gesetzten hohen Erwartungen sowohl in der Justizverwaltung als auch in der Rechtsprechung. Mit Wirksamkeit vom 1. Jänner 1980 wurde er zum Präsidenten des Oberlandesgerichtes Graz für den Bereich der Bundesländer Steiermark und Kärnten ernannt. Diese Tätigkeit übte er bis zum 31. Dezember 1989 aus, als er in den Ruhestand ging. Im Juni desselben Jahres wurde er für seine besonderen Verdienste zum Bürger der Landeshauptstadt Graz ernannt.

Dr. Walter Wolf erhielt für seine herausragenden Leistungen viele in- und ausländische Auszeichnungen, unter anderem das Große Goldene Ehrenzeichen des Landes Steiermark mit dem Stern, das Große Silberne Ehrenzeichen mit dem Stern für Verdienste um die Republik Österreich und das Große Verdienstkreuz des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland.

Die Stadt Graz wird ihm für sein besonders verdienstvolles Wirken stets ein ehrendes Andenken bewahren. Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Familie.

Originaltext des Nachrufs:

Wir trauern um Herrn Dr.iur. Walter Wolf, Präsident des Oberlandesgerichtes Graz i.R. und Bürger der Stadt Graz, der am 7. Februar 2023 mit 98 Jahren verstorben ist.

Walter Wolf wurde am 9. September 1924 in der steirischen Grenzstadt Mureck geboren. Nach dem Besuch der Volks- und Mittelschule absolvierte er im Jahr 1943 die Matura an der Lehrerbildungsanstalt Graz. Nachdem er zur Deutschen Wehrmacht einberufen worden war kehrte er 1945 schwer verwundet in die steirische Landeshauptstadt zurück.

Nach Abschluss des Studiums der Rechtswissenschaften an der Karl-Franzens-Universität Graz trat Dr. Walter Wolf 1949 in den Gerichtsdienst ein. Er wurde am 1. August 1952 zum Richter ernannt und bewährte sich als Untersuchungsrichter in komplizierten Straffällen. Am 1. Jänner 1969 erfolgte seine Ernennung zum Vizepräsidenten des Landesstrafgerichtes in Graz. Am 1. Jänner 1978 wurde er Präsident des Landesgerichtes und erfüllte die in ihn gesetzten hohen Erwartungen sowohl in der Justizverwaltung als auch in der Rechtsprechung. Mit Wirksamkeit vom 1. Jänner 1980 wurde er zum Präsidenten des Oberlandesgerichtes Graz für den Bereich der Bundesländer Steiermark und Kärnten ernannt. Diese Tätigkeit übte er bis zum 31. Dezember 1989 aus, als er in den Ruhestand ging. Im Juni desselben Jahres wurde er für seine besonderen Verdienste zum Bürger der Landeshauptstadt Graz ernannt.

Dr. Walter Wolf erhielt für seine herausragenden Leistungen viele in- und ausländische Auszeichnungen, unter anderem das Große Goldene Ehrenzeichen des Landes Steiermark mit dem Stern, das Große Silberne Ehrenzeichen mit dem Stern für Verdienste um die Republik Österreich und das Große Verdienstkreuz des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland.

Die Stadt Graz wird ihm für sein besonders verdienstvolles Wirken stets ein ehrendes Andenken bewahren. Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Familie.